

**NO ONE IS FREE
WHEN OTHERS ARE
OPPRESSED**

WWW.PEACEFULACTIONS.COM

PEACEFUL ACTIONS PLATFORM

Déclaration commune à l'occasion de la Journée internationale de la femme 2023

À l'approche de la Journée internationale de la femme, le thème de l'égalité entre les femmes et les hommes est plus urgent que jamais. L'année dernière, nous avons assisté à un recul des droits des femmes et des filles et de l'égalité entre les hommes et les femmes presque partout dans le monde. Si nous voulons atteindre nos objectifs mondiaux de développement durable et de paix universelle, nous devons nous rassembler en tant que communauté mondiale pour relever les nombreux défis et remédier aux injustices auxquelles les femmes sont confrontées dans le monde entier.

La crise du COVID-19 avait déjà exacerbé la discrimination et la violence fondées sur le genre qui existaient déjà. Le monde doit encore se remettre de la récession économique et des changements dans les pratiques d'emploi qui ont eu un impact négatif sur les droits des femmes.

La récente prise de pouvoir des talibans en Afghanistan a eu un impact dévastateur sur les droits et les libertés des femmes dans le pays. Les femmes sont contraintes de rester à la maison et leur accès à l'éducation et aux soins de santé est fortement limité. Les premiers rapports suggèrent qu'environ 16 % des femmes ont perdu leur emploi après la prise de pouvoir. La situation des avocates est d'autant plus préoccupante qu'elles sont pourchassées par d'anciens prisonniers libérés par le régime taliban. Il est de notre devoir d'être solidaires de ces femmes et d'appeler à la protection et au respect de leurs droits.

En Iran, le mouvement "Lever le voile" a mis en lumière l'oppression systématique des femmes dans le pays. Le régime iranien est responsable de la mort de nombreuses jeunes filles qui se sont élevées contre les lois oppressives qui restreignent leur liberté.

**NO ONE IS FREE
WHEN OTHERS ARE
OPPRESSED**

WWW.PEACEFULACTIONS.COM

PEACEFUL ACTIONS PLATFORM

Déclaration commune à l'occasion de la Journée internationale de la femme 2023

Près de 1000 jeunes filles ont été empoisonnées par des gaz toxiques en Iran depuis le début de la manifestation, dans ce que beaucoup considèrent comme une tentative délibérée de forcer leurs écoles à fermer et d'empêcher les jeunes filles de faire part de leurs revendications au public. Nous devons exiger du gouvernement iranien qu'il respecte les droits des femmes et des jeunes filles et qu'il prenne des mesures immédiates pour mettre fin à ces atrocités.

Le bilan du gouvernement turc en matière de droits de l'homme était déjà le plus bas de son histoire et bien inférieur à toute norme acceptable dans une société démocratique. Les statistiques officielles indiquent qu'entre 2015 et 2021, 97 721 femmes ont été jugées en vertu des lois antiterroristes turques, dont 24 945 ont été condamnées à des peines d'emprisonnement. Les lois antiterroristes turques seraient utilisées pour réduire au silence l'opposition dans le pays. Les prisons turques sont surpeuplées et les femmes détenues sont soumises à diverses formes de traitement inhumain, notamment le harcèlement sexuel, la fouille corporelle et la torture psychologique. Le retrait de la Turquie de la convention d'Istanbul a encouragé l'impunité pour les crimes commis contre les femmes. En 2022 seulement, 334 femmes ont été tuées par des hommes et seul un nombre minime de ces affaires a été résolu.

Le récent tremblement de terre en Turquie et en Syrie a montré une fois de plus que les femmes et les enfants sont souvent les véritables victimes des catastrophes naturelles ou causées par l'homme. Des signes indiquent déjà que le régime décourage les initiatives civiles visant à participer aux efforts de réhabilitation et à les contrôler de manière indépendante. L'accès aux médias sociaux a déjà été restreint dans plusieurs endroits. Lorsqu'un régime déjà autoritaire restreint la participation et la communication, il y a de quoi s'inquiéter. La communauté internationale doit faire pression sur le gouvernement turc pour que les femmes et les filles des populations vulnérables reçoivent le soutien et les ressources dont elles ont

**NO ONE IS FREE
WHEN OTHERS ARE
OPPRESSED**

WWW.PEACEFULACTIONS.COM

**PEACEFUL ACTIONS
PLATFORM**

Déclaration commune à l'occasion de la Journée internationale de la femme 2023

En Ukraine, le conflit en cours a eu un impact particulièrement dévastateur sur les femmes. Les chiffres de l'Agence des Nations unies pour les réfugiés suggèrent que 80 % des 8,3 millions d'Ukrainiens déplacés sont des femmes et des filles. Ces femmes sont souvent la cible de violences et d'abus sexuels et subissent de plein fouet les conséquences de la guerre. Nous devons faire tout ce qui est en notre pouvoir pour soutenir les femmes d'Ukraine et faire en sorte que leur voix soit entendue.

Nous ne devons pas oublier l'impact des restrictions occidentales à l'immigration sur les femmes. De nombreuses femmes sont contraintes de quitter leur foyer et leur famille à la recherche d'une vie meilleure, pour ensuite être confrontées à la discrimination et aux difficultés dans leur nouveau pays. Même lorsque les histoires d'immigration qui font la une des journaux concernent des hommes, il y a des femmes et des filles silencieuses qui subiront les répercussions de ces histoires, sans être entendues et sans recevoir d'aide. Nous devons demander aux gouvernements de faire davantage pour soutenir ces femmes et leur fournir les ressources dont elles ont besoin pour s'épanouir.

Les femmes et les jeunes filles sont à la traîne lorsqu'il s'agit de profiter des développements des nouvelles technologies. La fracture numérique est plus importante pour les femmes et elles sont victimes de nouvelles formes de violence et de harcèlement en ligne. Il est essentiel de veiller à ce que les nouvelles technologies intègrent une approche axée sur les droits de l'homme et accordent la priorité à la protection des femmes et des filles dans leurs plateformes.

**NO ONE IS FREE
WHEN OTHERS ARE
OPRESSED**

WWW.PEACEFULACTIONS.COM

PEACEFUL ACTIONS PLATFORM

Déclaration commune à l'occasion de la Journée internationale de la femme 2023

En conclusion, alors que nous célébrons cette année la Journée internationale de la femme, rappelons-nous que l'égalité des femmes n'est pas un privilège, mais un droit humain fondamental. Réalisons que nous ne pouvons atteindre l'égalité des sexes sans éradiquer la violence fondée sur le genre. Comprendons qu'aucune société ne peut atteindre son plein potentiel si la moitié de sa population est laissée pour compte.

Nous devons nous unir et exiger des gouvernements et autres institutions qu'ils prennent des mesures immédiates pour relever les nombreux défis et injustices auxquels les femmes sont confrontées dans le monde entier. Ce n'est qu'à cette condition que nous pourrons construire un monde plus juste et plus équitable pour tous.

NO ONE IS FREE
WHEN OTHERS ARE
OPPRESSED

WWW.PEACEFULACTIONS.COM

Déclaration commune à l'occasion de la
Journée internationale de la femme 2023

PEACEFUL ACTIONS
PLATFORM

